
                                                                                                                                                                                                                                              IL BILANCIO DI PREVISIONE ANNO 2023 
Martedì 13 dicembre 2022 durante la seduta del Consiglio Comunale è stato approvato il Bilancio di previsione 2023 che, in quanto 
tale, avanza una previsione sul triennio 2023-2025. Riprendendo l’argomento iniziato nel numero di novembre, ne diamo ora un riscontro 
più preciso e sintetico a beneficio di tutti i Cittadini. Per comodità di lettura i dati che riportiamo sono cifre arrotondate che però danno il 
quadro della situazione contabile del Comune. I dati riportati in questa prima pagina sono la proposta che è stata presentata dalla 
maggioranza nel Consiglio Comunale del 13 dicembre, sul retro del foglio invece riportiamo la posizione che abbiamo assunto come 
gruppo di Minoranza e che abbiamo espresso in Consiglio con la dichiarazione di voto che trovate sintetizzata per questione di spazio. 
Come sappiamo il nostro Comune gode dei benefici delle compensazioni nucleari, un’entrata straordinaria che ogni anno il CIPESS 
(Comitato Interministeriale per la Programmazione Economica e lo Sviluppo Sostenibile) delibera a favore dei Comuni italiani sede di 
impianti nucleari. Alla data di stampa di questo foglio non conosciamo ancora l’importo assegnato dal CIPESS per l’anno 2022, sappiamo 
però che la previsione a bilancio 2022 è di € 2.150.000. Invece per l’anno 2023 l’entrata prevista dalle compensazioni è stata ridotta a € 
1.900.000. Ci sono poi le entrate ordinarie che il Comune incassa e che derivano dalle tasse che noi Cittadini paghiamo e dalle quote 
che lo Stato versa. La proposta di bilancio presentata dalla maggioranza prevedeva di: 1) mantenere a zero l’IRPEF, 2) aumentare le 
tariffe per l’uso degli impianti sportivi da parte delle società con sgravi previsti per gli under 18 e gli over 50. Riportiamo la suddivisione 
delle entrate previste per il 2023.                                                          Per quanto riguarda invece le spese riscontriamo: 

 188.000 € di investimenti, di cui € 70.000 per manutenzioni 
del patrimonio comunale, € 63.000 destinate alla revisione del 
piano regolatore e € 55.000 per il completamento di lavori 
sulla pista ciclabile (la parte già realizzata, non il tratto fino al 
superamento del ponte di Via Fiandesio)  

 sostanzialmente poi tutte le compensazioni nucleari vanno 
a copertura delle spese correnti. 

 Nel bilancio 2023 le spese risultano essere così suddivise: 

Dai dati esposti, se si esclude il milione di Euro arrotondato (€ 
998.000) per le partite di giro (ritenute del personale, IVA, ecc.), si evince che il 
Comune di Saluggia ha un bilancio di € 4.000.000 circa, di cui € 1.900.000 sono 
coperti dall’entrata straordinaria delle compensazioni nucleari. Di queste, circa 
€ 1.000.000 vanno in benefici distribuiti ai Cittadini (vedi tabella a sinistra), 
mentre i restanti 900.000 € vanno a coprire stipendi, spese energetiche, ecc.  
Ci sembra fin troppo chiaro che sia un bilancio molto “ingessato”, legato 
totalmente alla 
presenza delle 
compensazioni. E’ il 
frutto di scelte fatte 
negli anni passati 
che, se da una parte 

sono andate a beneficio dei Cittadini, impongono ora scelte finalizzate a 
ridurre la spesa corrente che invece è in costante aumento  
(2022 - 2023: + 5 %). Saluggia ha una popolazione di 3814 presone, se le 
compensazioni dovessero terminare, ogni persona dovrebbe integrare oggi le 
entrate con circa 500 € di tasse procapite. 

 

PROGETTO NUOVA SALUGGIA  
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a cura del Gruppo Consiliare Progetto Nuova Saluggia (Brentan, Garbiero, Pozzi, Relino)  

Foglio informativo finanziato e preparato dai Consiglieri di 
minoranza, in collaborazione con il gruppo PROGETTO 
NUOVA SALUGGIA, distribuito mensilmente in tutte le 
famiglie di Saluggia, Sant’Antonino e frazioni. Per inserire 
annunci ed eventi, scrivete a: info@progettonuovasaluggia.it, 
oppure chiamate i seguenti numeri: 3282412326 – 
3669714382. Sito: www.progettonuovasaluggia.it  

VOCI DI ENTRATA PREVISIONE 2023 

ENTRATE CORRENTI (IMU)         810.000 €  
ENTRATE CORRENTI (TARI)         582.000 €  
ENTRATE CORRENTI (FSC)         154.000 €  
ENTRATE CORRENTI (TASI)                       -   €  
ENTRATE CORRENTI (IRPEF)                       -   €  
TRASFERIMENTI CORRENTI (trasferimenti 
statali, regionali, compensazioni, ecc.) 

     2.106.283 €  

ENTRATE EXTRA TRIBUTARIE (diritti, 
sanzioni, concessioni, ecc) 

        321.700 €  

ENTRATE IN CONTO CAPITALE (oneri di 
urbanizzazione) 

          51.000 €  

PARTITE DI GIRO (quote che entrano ed 
escono: IVA, ritenute, ecc.) 

        998.000 €  

AVANZO DI AMMINISTRAZIONE             6.000 €  
TOTALE ENTRATE PREVISTE ANNO 2023      5.028.983 €  

 

VOCI DI SPESA PREVISIONE 2023 

INVESTIMENTI (4%)         188.000 €  
SPESE CORRENTI (76 %)         3.813.983 €  
RIMBORSI MUTUI (0,5 %)         29.000 €  
PARTITE DI GIRO (19,5 %)       998.000 € 

TOTALE SPESE PREVISTE ANNO 2023      5.028.983 €  
 

BENEFICI SU SERVIZI PREVISIONE 2023 

MENSA SCOLASTICA 98.900 €  
PESO PUBBLICO 1.700 € 

IMPIANTI SPORTIVI 66.500 €  
CENTRO ESTIVO 35.000 € 

SCUOLABUS 40.920 € 

CASETTE ACQUA 12.000 € 

RIDUZIONE TARI 430.000 € 

RIDUZIONE IRPEF       300.000 € 

TOTALE ANNO 2023      985.020 €  
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GRAZIE A CHI IN QUESTO 2022 CI HA DATO FIDUCIA  
E A CHI CE LA ACCORDERA’ NEL 2023 

BUON ANNO A TUTTI 
  CONCITTADINE E CONCITTADINI 

Foglio stampato su carta certificata FSC 

Residenti nel Comune di Saluggia al 13/12/2022: n. 3814 

LE NOSTRE IDEE SUL BILANCIO DI PREVISIONE 2023 
In questi primi 6 mesi di attività politica tra i banchi della minoranza 
consigliare, abbiamo cercato di avviare un dialogo con 
l’amministrazione, nella figura del Sindaco e con ogni singolo 
Assessore o Consigliere che abbiamo incontrato personalmente. 
Per quanto riguarda l’aspetto finanziario il consigliere delegato è il 
Dr. Tappari Daniele che abbiamo incontrato in tre incontri per 
cercare di capire l’impostazione che la maggioranza intendeva dare 
al bilancio. Dai dati contabili che abbiamo analizzato è risultata 
subito evidente la situazione finanziaria del Comune. Siamo un 
Comune molto ricco, ma la ricchezza è generata da una fonte 
straordinaria (le compensazioni nucleari) che da circa 15 anni porta 
mediamente 2 milioni di euro all’anno nelle casse del Comune.   
Nell’ultimo decennio questa abbondanza di risorse è stata investita 
perlopiù nella realizzazione di strade, parcheggi, pista ciclabile e 
nell’area Pedrantoni. Nell’ultimo biennio invece l’amministrazione 
Barberis decise di distribuire circa il 50% delle compensazioni in 
sgravi di imposte e riduzione di tariffe sui servizi a domanda 
individuale. Una scelta che non può che essere condivisa, ma che i 
Cittadini devono sapere che comporta anche alcuni problemi che 
cercheremo qui di spiegare.  
Per il 2023 il bilancio di previsione che ci è stato presentato prevede 
il 76% a carico della spesa corrente (€ 3.814.000), il 19,5 % in 
partite di giro (€ 998.000), il 4% in investimenti (€ 188.000) e lo 
0,5 % rimborso mutui (€ 29.000). Nelle casse del Comune restano 
ancora i € 25.000.00 che derivano da arretrati sulle compensazioni. 
Sono già del Comune di Saluggia, ma saranno disponibili soltanto 
dopo che la Corte di Cassazione si sarà espressa in ultima istanza 
e per questo potrebbero passare anche diversi anni. 
La votazione sul bilancio di previsione 2023 ci impone di fare quindi 
valutazioni diverse, soprattutto relativamente agli investimenti che, 
secondo il nostro gruppo, dovrebbero capitalizzare per generare un 
reale miglioramento nei diversi ambiti del paese: lavoro, ambiente e 
sociale. 
Non è una cosa che si fa in poco tempo, ma se mai iniziamo, mai ci 
arriveremo. Il voto sul Bilancio 2023 ha stimolato un confronto al 
nostro interno e qui vi sottoponiamo la posizione che abbiamo deciso 
di tenere nel Consiglio Comunale del 13 dicembre scorso: 

1) PER IL 2023, vista la forte crisi economica, NON SIAMO 
D’ACCORDO DI PREVEDERE AUMENTI DI ALCUN GENERE. 
Pertanto abbiamo espresso VOTO CONTRARIO all’aumento 
delle tariffe degli impianti sportivi che invece 
l’amministrazione ha scelto di ritoccare, pur con particolare 
attenzione per gli under 18 e gli over 50 che beneficeranno di 
una riduzione del 50 %; 

2) sulla questione addizionale IRPEF, già azzerata nel 2022, 
siamo d’accordo a MANTENERE A ZERO QUESTA TASSA NEL 

2023; 
3) PROPONIAMO UN PIANO DI RIDUZIONE PROGRAMMATO DELLA SPESA 

CORRENTE DEL 3% ALL’ANNO che fra 5 anni ci porterebbe ad 
una riduzione del 15 % pari a circa € 500.000 che potrebbero 
diventare investimenti da capitalizzare negli anni successivi; 

4) e infine abbiamo proposto alla maggioranza di RIVEDERE 

GLI INVESTIMENTI dopo avere approvato il consuntivo 
2022 e accertato l’importo esatto delle compensazioni 
annuali nei primi mesi del 2023. 

Abbiamo tre punti fondamentali su cui vogliamo spenderci: 

- EFFICIENTAMENTO ENERGETICO: attraverso investimenti 
che portino ad un risparmio reale dei costi energetici del 
Comune; 

- PROMOZIONE DEL TERRITORIO: lavorando a stretto 
contatto con tutte le associazioni e le imprese del 
territorio. Noi pensiamo che sia necessario lavorare 
insieme alle associazioni, coordinare il lavoro arrivando 
a definire un programma annuale delle attività, 
strategia che porterebbe benefici anche in termini 
economici. Nello specifico: non crediamo che debba 
essere l’amministrazione comunale a organizzare feste 
ed eventi, ma che vadano date fiducia e gambe alle 
associazioni presenti che sanno fare bene il loro lavoro 
di organizzazione; 

- SANT’ANTONINO: la frazione non può sempre restare al 
“palo”. Proponiamo di utilizzare le aree deturpate per 
realizzare strutture sportive, sociali, sanitarie, 
commerciali che siano di stimolo per una ripresa della  
comunità di Sant’Antonino. 

Prima degli ultimi due punti il Sindaco ci ha proposto di votare 
un emendamento che prevedeva proprio l’aumento 
dell’IRPEF destinando le entrate che ne sarebbero derivate, 
per due investimenti su recupero ambientale e sicurezza da 
avviare nel 2023. Non abbiamo accolto la provocazione e 
siamo rimasti fermi sulla nostra posizione che NON 
PREVEDE AUMENTI PER IL 2023.  
Secondo noi serve un “cambio di passo sostanziale” nella 
gestione del bilancio. Sul bilancio 2023-2025 abbiamo 
espresso pertanto, voto di ASTENSIONE che è da intendersi 
però come un segnale di disponibilità a lavorare insieme per 
dare un nuovo equilibrio al conto finanziario. 
La nostra posizione: tutto il bilancio è praticamente 
destinato alle spese correnti e, se non si attueranno scelte 
coraggiose, lo resterà anche per i prossimi anni, sempre 
sperando che le compensazioni continuino ad arrivare con 
regolarità e si mantengano sempre oltre i 2 milioni di euro. Un 
bilancio di questo tipo impedirà qualsiasi nuovo investimento 
per i prossimi anni e Saluggia resterà ferma, anche se i suoi 
Cittadini continueranno a non pagare la Tari, la mensa, ecc. 
Ovviamente se diventassero disponibili i 25 milioni la 
situazione cambierebbe nettamente, ma per ora 
dimentichiamoceli! Abbiamo quindi dichiarato che, il nostro 
gruppo è disponibile a lavorare per ricercare nuove risorse e/o 
distribuire in modo più equo gli attuali benefici di cui godono i 
Cittadini, ma soltanto a partire dal 2024 quando, speriamo, la 
situazione economica sarà un po’ migliorata.  
Ultimo punto del Consiglio: ricognizione delle società 
partecipate dal Comune (DON VITTORIO DATTRINO, ATAP 
e COVERFOP). Abbiamo chiesto alla maggioranza di 

PREVEDERE UN INCONTRO PUBBLICO per presentare la 
gestione della società Don Vittorio Dattrino in cui il Comune è 
presente con il 49 % e la Congregazione delle Suore di S. 
Maria Consolatrice il 51%. Siamo disponibili per ulteriori 
chiarimenti.  


